
 1

    

    

    

福 祉 環 境福 祉 環 境福 祉 環 境福 祉 環 境 調 査調 査調 査調 査 会会会会 記記記記 録録録録    

平成 26 年 1 月 30 日(木) 

全 員 協 議 会 室 

9 時 58 分～ 11 時 44 分 

 

【委 員】 芦谷委員長、田畑副委員長、足立委員、柳楽委員、道下委員、平石委員 

澁谷委員、西村委員 

【委員外議員】森谷議員、串﨑議員、野藤議員、小川議員、江角議員、佐々木議員 

       牛尾昭議員、 

【議長団】原田議長 

【執行部】小澤健康福祉部長、杉本健康福祉部次長(地域福祉課長) 

河上地域医療対策課長、佐々木高齢障がい課長、大島子育て支援課長 

     川﨑市民環境部長、久保田市民環境部次長(医療保険課長) 

長見総合窓口課長、斎藤環境課長 

平野上下水道部長、稲垣管理課長、岸本工務課長、坂田下水道課長 

吉永金城支所長、山田市民福祉課長 

岩谷旭支所長、渡邉市民福祉課長 

山根弥栄支所長、竹中市民福祉課長 

石田三隅支所長、桑本市民福祉課長 

【事務局】外浦書記 

議 題 

１ 執行部報告事項  

  (1) 臨時福祉給付金について  

  (2) 子育て世帯臨時特例給付金について  

(3) 2ワクチン（水痘・成人用肺炎球菌）の定期接種化について  

(4) 福祉医療費助成事業見直しの概要について  

(5) 浜田市国民健康保健事業の運営状況について 

(6) 弥栄歯科診療所の閉所について  

(7) その他 

・ホースセラピー（乗馬療育）セミナー開催のご案内  

 

２ 所管事務調査 

(1) 各種計画の概要と進捗状況について  

 

３ その他 

     ・要望第２号 

「社会の支え手」を実践するシルバー人材センターへの支援の要望 

(要望書のため配付のみ) 

        

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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【議事等の経過】 

〔  9時 58分 開議 〕 

芦谷委員長  ただいまより福祉環境委員会を開催します。出席委員は８名全員で

す。さっそく議題に沿って議事を進めてまいります。 議題１執行部

報告事項で臨時福祉給付金についてと、子育て世帯臨時特例給付金に

ついて続けて説明をお願いします。 

１ 執行部報告事項  

(1) 臨時福祉給付金について  

     (2) 子育て世帯臨時特例給付金について    

健康福祉部次長   (資料により説明) 

子育て支援課長   (資料により説明) 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

澁谷委員     浜田市においての対象者の予測人数をそれぞれ教えてください。 

健康福祉部次長   3 月議会の予算案でもお示しする予定としておりますが、予算上

では若干余裕を持って見込んでおりまして、臨時福祉給付金１万円の

方が約 1万 6千人、加算 5千円の方がそのうちの約 1万人です。 

子育て支援課長   児童のほうですが、国が示した算出方法、例を用いて積算します

と約 6千 3百人、ただこれも安全を考え約 1割増しで予算の要求をし

ております。 

平石委員     それぞれ実施方法で申請に基づいてということで、給付するという

ことですが、対象予定者はまだわからないですよね。それである程度

対象者ではないかなという方に通知をだすとか、そうではなくて、一

方的に申請を待っているということでしょうか。 

健康福祉部次長  実務的にどうか、議論をされている部分です。というのも 5 年前の

定額給付金とか、それ以前も給付金的なものがありましたが、それは

一律市民の方にというものでした。住記情報でさえあれば、給付でき

るというところでしたが、今回は税の情報、扶養の情報も必要で基本

的には本人から申請をいただくというところで、確認、申請方法など、

国と自治体と検討されています。それで税情報ですからなかなか福祉

サイドで勝手に利用することは難しいとハードルもあります。そうし

たところで、全国の自治体もいろんな情報を集めながらどのようにす

るか、来月には最終的な説明会もありますので、そうしたところから

一番効率的、確実に、速やかにということを考えております。 
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道下委員     子育世帯の臨時特例給付金について、ですが、臨時福祉給付金を受

けられた方は、これは受けられないということでよろしいですか。 

(「はい。」という声あり。) 

それと臨時福祉給付金については課税のからみで 6 月あたりの確定

がしてから、で、いつごろ給付を受けられる、それはわからないんで

すか。 

健康福祉部次長  今の想定ですと一番早くて、7 月かなと思います。これが準備とか

手続きによっては 8 月以降になる可能性もあるかもしれません。 

道下委員     子育ての給付金はどうですか。 

子育て支援課長  毎年 6 月に現況届けを出していただきますので、その時に申請書も

配付して申請書は出していただきます。ただ低所得の方は臨時特例給

付金のほうで支給対象になりますので、それを外した方について子育

ては支給しますので、どうしても、こちらが確定しないとできません。

ただ所得がある程度ある方については、予め、前出しができると思い

ます。7 月になると思います。現況届けの〆切を受けてになりますの

で。 

芦谷委員長    他にありますか。西村委員 

西村委員     消費税は来年度 10 月からまた上がる可能性もあるわけですが、この

エンドは決められているんですか。来年度以降はどう想定されている

んでしょうか。 

健康福祉部次長  今の想定は 1 年半分ということです。10パーセントその時には、国

の方針は軽減税率ですか、低所得者への税金の還付的な措置なりのそ

ういった方法で対応するということが想定されています。ですからま

ったく同じような形での給付というのは、想定されていないところで

す。今後の議論になるようです。詳細は示されておりません。 

芦谷委員長    他にありませんか。 

(「なし」という声あり。) 

ないようですので、次にうつります。2 ワクチン（水痘・成人用肺

炎球菌）の定期接種化について説明をお願いします。 

 

(3) ２ワクチン（水痘・成人用肺炎球菌）の定期接種化について  

地域医療対策課長 （資料により説明） 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

         (「なし」という声あり。) 
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ないようですので、次にうつります。福祉医療費助成事業見直しの

概要について説明をお願いします。 

 

 (4) 福祉医療費助成事業見直しの概要について  

市民環境部次長  (資料により報告)   

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

西村委員     制度の見直しの中身はよくわかりました。この拡充後の制度は全国

的な都道府県の状況をみればどの程度に位置するんですか。答えられ

る範囲でお願いします。 

市民環境部次長  全国的なところまでは調査しておりませんが、中四国管内で見ます

と、四国においては無料化されてる県が徳島県、愛媛県、高知県、自

己負担がありません。香川県においては入院が 1,000 円、通院が 500

円、非課税世帯は自己負担なしということです。四国は充実した制度

なっています。中国管内では鳥取県が課税世帯で 1万円と 2 千円、山

口県では 2千円と 5 百円、広島県は 1 日 2百円、入院が 14 日までとい

うことです。そういった状況と比較すればまだまだ他県には追いつい

ていないという状況です。 

芦谷委員長    その他ありますか。 

(「なし」という声あり。) 

ないようですので、次にうつります。浜田市国民健康保健事業の運

営状況について説明をお願いします。 

 

(5) 浜田市国民健康保健事業の運営状況について  

市民環境部次長  それでは、浜田市国民健康保健事業の運営状況について説明をさせ

ていただきますが、今日の所管事務調査で国民健康保険事業運営安定

化計画を説明させていただきますが、併せて説明をさせていただきた

いと思います。 

(資料により報告) 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

澁谷委員     12月の本会議で久保田市長が国保の基金残高は 3億円しかないとい

う答弁を 2度もされたものですから、浜田市歳入歳出決算意見書平成

24 年ですが、これには基金残高 10 億円となっていますが、なぜ市長

は 3億円という答弁をされるのか尋ねました。その結果 5 月の出納閉

鎖後の未払い金が 5 億円あるのでという説明を受けました。ですから
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その間にまた使われて残が 3億円になっているのですが、結果的に平

成24年度の監査委員の意見書はその数字をもとに意見が出ているわけ

で、この意見書の整合性がないんではという指摘をさせていただきま

した。それは今後対応するというお答えも聞いております。しかし結

果的にこの10億円という数字が出回っている以上は担当課の国保に対

する危機意識が１年遅れているんではないかと、本来ならもっと早い

時期に、昨年の段階にこの数字が出て値上げに向けての動きを対応さ

れてしかるべきの気もします。担当課のお考えをお聞きします。 

市民環境部次長  ご指摘のとおりで、医療保険課でも基金の残が減っていくというこ

とは、予測をされていましたので、資産割の廃止に全額基金を充当し

てきておりましたが、23 年度で全額はやめて 24 年度に半分、25 年度

からは基金の充当をやめたということもあります。もう少し早くとり

くむべきではなかったという指摘には反省をするところです。こうな

った以上は元には戻れませんので、現在の状況を紳士に受け止めてし

っかりとした対応を、限られた基金ですが今後の、今年度の医療費の

負担、予算額は多めにとっておりますので、そういった部分とか、前

期高齢者交付金の収入状況がどうなるかを踏まえながら、大切な基金

を少しでも保険者の皆さんの負担にならないように、有効に活用しな

がら検討していきたいと思います。 

澁谷委員     21億円の基金を、資産割が廃止されてから基金の取り崩しが進んで

いるわけですが、一部には高額所得者に対する優遇ではないかという

指摘もあることは承知しております。しかし資産割という言葉自体も

間違っているわけで、本来なら資産割であるならば、預貯金とか有価

証券とか、浜田市以外にある固定資産に対しても、評価しなければな

らないのに、この場では浜田市にある資産だけから資産割ということ

で、とり易いところからとっていくという感じです。極めて不公平、

公正公平な原則からも違反しているので、全国の自治体どこも資産割

りは廃止に向かっているということで理解をしております。この国保

は今後広域連合になるというふうな話も聞くところですが、それに対

して来年度の予算編成といいますか、担当課として急激な値上げをと

めるために、財政課に基金の積み立てとか繰り入れを増やしていただ

くような、交渉というものがこれまで以上に必要と思いますが、原課

の取り組みについてお聞きします。 

市民環境部次長  財政課との協議については一般会計からの繰入金ということを言わ
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れているのかなと思いますが、現状では 12 月議会でもお答えしており

ますとおり、その予他はなく、今の保険料の値上げとそれぞれの支出

状況、収入状況の中で一番有利な被保険者に負担がかからないような

ことを考えていきたいと思っております。先ほど申しましたが、2億 7

千万、3億円というのが、25 年度の予算をそのまま執行した場合の基

金の残高見込みです。今の状況ではもう少し余裕があるかなという情

報もありますし、26 年度の前期高齢者交付金が今年度より少し多く貰

えるという情報もあるようですので、そういったことをしっかり精査

して負担がかからないような方策を検討してまいりたいと思っていま

す。 

芦谷委員長    その他ありますか。 

(「なし」という声あり。) 

市民環境部次長  もう１点報告をさせていただきます。後期高齢者の保険料が 2 年ご

とに島根県の広域連合で改正しておりまして、今年が改定の年にあた

ります。それで現在島根県と広域連合で協議中で、明日島根県から正

式な回答があるとのことです。2 月 12 日に広域連合の議会を開かれ、

正式に決定をされるようです。本来なら委員の皆様に事前に保険料率

の改定についてご報告しなくてはいけないのですが、調査会等、12 日

以降に予定されておりませんので、2 月 21 日の 3 月議会の初日全協で

この状況について報告させていただきたいと思います。よろしくお願

いします。 

芦谷委員長    この点でご意見はありますか。 

(「なし」という声あり。) 

ないようですので、次にうつります。弥栄歯科診療所の閉所につい

て、説明をお願いします。 

 

(6) 弥栄歯科診療所の閉所について   

弥栄支所市民福祉課長 それでは弥栄歯科診療所の閉所について説明させていただきま

す。  

(資料により説明)  

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

道下委員     35 年経過して、このような利用状況、3 月 31 日で閉鎖とのことです

が、地域の方は十分このことに納得されているのですか。 

弥栄支所市民福祉課長 26 年度から行う事業についてはまだ説明はしておりません。2
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月に入り今後の予定について説明をしていく予定です。ただ 2 月にも

自治会長会議等が行われますので、その中で提案をすることになって

おります。 

道下委員     これからということですが、地元としてこれまでの経緯の中で納得

が得られるなという確信をもっておられるんでしょうね。 

弥栄支所市民福祉課長 絶対的な確信と言われますと、私も言いにくいのですが、今ま

で診療される状況とかここ最近の受診される方の状況も住民に話をさ

せてもらった経過もあります。それと同時に地域協議会ならびに自治

会長会議の中でもこれについては、殆どの方が今浜田市内に受診をさ

れているというのは事実です。ただ、少しの方で行けないと言われる

方も知っております。その中において、診療所の関係も含めて何とか

対応できないかという議論を行っているところです。ほぼ話は、サー

ビスが低下しないということはないですが、ある程度のことで全力を

尽くすことができるのではないかと思っております。 

芦谷委員長    その他ありませんか。 

         (「なし」という声あり。) 

ないようですので、次にうつります。(9)その他でホースセラピー（乗

馬療育）セミナー開催のご案内について。説明をお願いします 

 

 (7)その他   

・ホースセラピー（乗馬療育）セミナー開催のご案内  

金城支所市民福祉課長 (資料により説明) 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

 (「なし」という声あり。) 

ないようですので、ここで休憩とします。再開は午前 11 時 10 分と

します。 

（ 11：00 休憩 ） 

（ 11：10 再開 ） 

会議を再開します。 

2 点目の所管事務調査です。各種計画の概要と進捗状況についてで

すが、これについては部を分けまして、浜田市地域福祉計画から第５

期介護保険事業計画の４件について説明をお願いします 

 

２ 所管事務調査  
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(1) 各種計画の概要と進捗状況について 

健康福祉部次長  健康福祉部からは４つの計画、地域福祉計画、高齢者福祉計画、次

世代育成支援行動計画、介護保険事業計画について続けて説明をさせ

ていただきます。 

(資料により説明) 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

道下委員     介護保険事業計画で、特養ですが、来年度の見通しですが、大枠は

どうですか。 

高齢障がい課長  来年度の特養整備ですが、広域行施組合で、選定委員会で選定され

まして、浜田市内の旧児童相談所跡地、長沢町ですが、そこに市内の

みずすみ会という法人が整備をされます。30床でショートステイ、デ

イサ－ビスを併設をされるようです。 

芦谷委員長    その他ありませんか。 

         (「なし」という声あり。) 

ないようですので、次にうつります。市民環境部関係について２点

お願いします。 

環境課長     環境基本計画、地球温暖化対策推進計画について説明をさせていた

だきます。 

(資料により説明) 

芦谷委員長    説明が終わりました。委員から質問があればお願いします。 

平石委員     環境基本計画の中でごみの排出量がありましたが、目標値に比べ若

干増えておりますが、削減の取組状況なり、増えた原因などどのよう

に捉えられていますか。 

環境課長     大きく分けてごみステーションの収集と、直接搬入がありまして、

直接搬入が草ごみとかの関係で増えており、ごみステーションについ

ては減少傾向にあります。 

芦谷委員長    その他ありませんか。 

         (「なし」という声あり。) 

ないようですので、この項については終わります。 

次にうつります。その他です。 

３ その他 

・要望第２号 「社会の支え手」を実践するシルバー人材センターへの支援の要望    

要望第２号「社会の支え手」を実践するシルバー人材センターへの

支援の要望です。これについては要望書ですので委員の皆様にお手元
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に配布しております。また見ておいてください。 

その他にありますか。 

(「ありません」という声あり。) 

委員の皆さんからありますか。 

(「なし」という声あり。) 

執行部の皆さんはここで退席されて結構です。 

《執行部退席》 

芦谷委員長    それでは、田畑副委員長から行政視察について連絡があります。 

田畑副委員長   視察先などご意見があれば申してください。 

澁谷委員     幹事に一任していますので、提案をしていただければと思います。

ただ日程はある程度決めていただいていただければと思いますが。 

田畑副委員長   ７月の初めで予定をお願いします。 

芦谷委員長    このことでご意見はありますか。 

(「なし」という声あり。) 

    それでは以上で福祉環境委員会を終わります。お疲れ様でした。 

 

〔 11 時 44 分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第６条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

               福祉環境委員長 芦 谷 英 夫 


